



Monitoreo y Análisis

08/abril/2023

SECRETARIO

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Los ingredientes del tejate son el maíz, el cacao y el hueso de mamey, principalmente. En el caso del maíz destaca que es el cereal que más se siembra en nuestro país.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1644475137813536769?cxt=HHwWgoCz9ZnbrNItAA

Agricultura

@Agricultura_mex

No hay tejate sin cacao, y no hay cacao sin el trabajo de nuestros #HéroesDeLaAlimentación. En 2021 se produjeron más de 28 mil toneladas, provenientes de Tabasco, Chiapas y Guerrero. En estas vacaciones prepara un delicioso tejate, conoce la receta aquí:

http://bit.ly/3MncPTR

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1644460044166021122?cxt=HHwWhIC2vdHspdItAA

Agricultura

@Agricultura_mex

Para las culturas prehispánicas el maíz era esencial para rituales, ofrendas o para consumo de los gobernantes. Un ejemplo es el tejate (bebida de los dioses) de origen prehispánico y utilizado en ceremonias de siembra y cosecha.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1644429845898620954?cxt=HHwWtMCz7e6OmNIt

#ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1644399646389805073?cxt=HHwWooC9_YKxitItAA

88.9 Noticias

@889Noticias

La Secretaría de Agricultura, informó que el primer vuelo para estimular las lluvias en el polígono que abarca el Sistema Cutzamala se realizó con éxito.

https://twitter.com/889Noticias/status/1644437389882847262

Noventa Grados

@90gradosmx

Continúa Gobierno de México con acciones para la protección del Alto Golfo de California.

Hoja 1 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura





Ciudad de México, 7 de abril de 2023.- Las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Marina (Semar) y Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) se reunieron para revisar los esfuerzos que se desarrollan en materia ambiental, de seguridad y de pesca para la protección integral de esa región.

https://twitter.com/90gradosmx/status/1644435261865213952?cxt=HHwWgIDS-Y7KmtItAAAA

SECRETARÍA

B-160.- Primeras acciones de estimulación de lluvias en el Cutzamala se reflejan en los suelos: Agricultura.- El coordinador general de Agricultura de la Secretaría de Agricultura, Santiago Argüello, informó que el primer vuelo para estimular lluvias en el polígono del Sistema Cutzamala tuvo éxito, toda vez que se registraron precipitaciones ese día y fueron absorbidas por los suelos de la zona. La Jornada, P, 27, La Razón, P,7

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101912229 http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101911355 https://hojaderutadigital.mx/primeras-acciones-de-estimulacion-de-lluvias-en-el-cutzamala-se-reflejan-en-los-suelos-

https://www.milenio.com/politica/comunidad/estimulacion-lluvias-cutzamala-absorbio-suelos-sader

https://enfoquenoticias.com.mx/como-van-las-acciones-de-estimulacion-de-lluvias-en-el-valle-de-mexico-te-decimos/

https://acustiknoticias.com/2023/04/primeras-acciones-de-estimulacion-de-lluvias-en-el-cutzamala-se-reflejan-en-los-suelos-agricultura/

B-159.- Crecen a dos dígitos exportaciones agropecuarias y pesqueras de México en febrero.- La Secretaría de Agricultura resaltó que en febrero pasado, las exportaciones agropecuarias y pesqueras alcanzó 2,103 millones de dólares, un crecimiento anual de 11.5%, manteniendo el alza. Los incrementos más importantes registrados en ventas al exterior son pepino con un alza de 51.8%, pimiento (51.2%), ganado vacuno (44.4%), jitomate (22.1%) y legumbres y hortalizas frescas (7.4%). https://hojaderutadigital.mx/crecen-a-dos-digitos-exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-demexico-en-febrero/

https://www.forbes.com.mx/crecen-un-10-7-exportaciones-agro-y-pesqueras-de-mexico/https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n_crecen-un-10-7---exportaciones-agro-y-pesqueras-de-m%C3%A9xico-en-primer-bimestre/48424060 https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/crecen-107-exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-en-primer-bimestre-de-2023-sader

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/4/7/exportaciones-agroalimentarias-aumentan-115-por-ciento-en-febrero-495866.html

https://latinus.us/2023/04/07/exportaciones-agropecuarias-pesqueras-mexico-registraron-crecimiento-anual-10-7-primer-bimestre-anio/

https://www.forbes.com.mx/crecen-un-10-7-exportaciones-agro-y-pesqueras-de-mexico/

Hoja 2 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura





https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/4/7/exportaciones-agroalimentarias-aumentan-115-por-ciento-en-febrero-495866.html

https://lavisionweb.com/2023/mexico-noticias/crecen-un-107-exportaciones-agro-y-pesqueras-demexico-en-primer-bimestre/

https://www.nadietepregunto.com.mx/crecen-a-dos-digitos-exportaciones-agropecuarias-y-pesqueras-de-mexico-en-febrero/

https://www.angulo7.com.mx/2023/04/07/exportaciones-agropecuarias-suben-11-5-agricultura/

B-158.- Ofrece cultivo de chayote alternativa sustentable para productores de pequeña escala del país.- La Secretaría de Agricultura dijo que por su alta productividad, valor comercial y bajo impacto ambiental en el campo, el cultivo de chayote ofrece una alternativa viable para agricultores de pequeña escala del país y representa una importante fuente de empleo local. La Crónica, P, 6 https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101911004 https://arzatenoticias.com/index.php/2023/04/07/mexico-entre-principales-productores-de-chayote/

B-155.- Vainilla mexicana, con amplio potencial productivo y preferencia en los mercados internacionales: Agricultura.- De 2017 a 2021, México produjo 546 toneladas de vainilla entera, en promedio, con una tasa media anual de crecimiento (TMAC) de 4.3%. Veracruz es el principal productor con 76.4%, con un volumen superior a las 417 toneladas.

https://tlcmagazinemexico.com.mx/index.php/2023/04/07/mexico-produjo-546-toneladas-devainilla-entera-de-2017-a-2021/

Enfrenta precio del agave a productores y tequileros

Debido a la alta demanda de tequila en México y el mundo, productores y destiladores debaten sobre el valor del agave, puesto que unos quieren aprovechar el crecimiento del consumo a escala global para conseguir precios altos por sus cosechas, mientras que las tequileras buscan "costos razonables" y reglas para sostener estándares de calidad.

Por otro lado, información de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** muestra que la producción de agave creció 25 por ciento en los últimos cinco años; sin embargo, fuentes del sector dicen que se saca más de lo que se consume. **Milenio, P,18**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101912571

Adjudicación de manera directa mil 971 contratos

En este año inició la vigencia de mil 971 contratos por adjudicación directa que, en su conjunto, suman más de 27 mil 179 millones 193 mil 806 pesos.

De acuerdo con el portal Compranet, la mayoría de dichos contratos han sido asignados por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), y las **secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, de la Defensa Nacional (Sedeña), del Bienestar, y de Turismo (Sectur). **El Universal, P, 8**





http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101912060

El santo oficio / Raúl Padilla y la generación del fracaso / José Luis Martínez

El silencio, por supuesto, dice mucho del temperamento y los rencores de quien pretende pasar a la historia como patriota ejemplar, aunque por ahora sus méritos solo le alcancen para ser recordado como líder de la generación del fracaso ②como diría Ciro Gómez Leyva② de la 4T, en la cual las oportunidades se desperdician y el dinero se derrocha en los fuegos fatuos de la megalomanía o en el drenaje profundo de la ineptitud o la corrupción② el AIFA, la CFE, Pemex y Segalmex, por ejemplo. Milenio, P, 10

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101912532

Marina firma un acuerdo para fortalecer la protección de la vaquita marina.- Este jueves se dio a conocer que los titulares de las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Marina (Semar) y Agricultura (SADER), sostuvieron una reunión con el objetivo de revisar los esfuerzos que se llevan a cabo en materia ambiental, de seguridad y de pesca para la protección integral en el alto golfo de California, luego de las sanciones económicas impuestas por la CITES.

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/continua-gobierno-de-mexico-con-acciones-para-la-proteccion-del-alto-golfo-de-california.htm

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/continua-gobierno-de-mexico-con-acciones-para-la-proteccion-del-alto-golfo-de-california.htm?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter

Se estima producirán 70 mil toneladas de naranja en BCS este año.- La producción de naranja en Baja California Sur se estima en 2023 en 70 mil toneladas, cuyo valor será mayor a 410 millones de pesos y mil empleos directos, señaló el titular de la Secretaría de Pesca, Acuacultura y Desarrollo Agropecuario (Sepada), José Bermúdez. Se comprometió a continuar trabajando en coordinación con el Comité de Sanidad Vegetal y la Secretaría de Agricultura, para que este producto continúe con el reconocimiento por parte de las autoridades de Estados Unidos.

https://cabomil.com.mx/se-estiman-produciran-70-mil-toneladas-de-naranja-en-bcs-este-ano/https://www.palabrabcs.com/municipios/la-paz/se-estiman-produciran-70-mil-toneladas-de-naranja-en-bcs-este-ano/

https://elmundodigital.mx/estiman-en-2023-produccion-de-70-mil-toneladas-de-naranja-en-bcs/https://www.bcsnoticias.mx/produccion-de-naranja-sera-de-70000-toneladas-tendran-un-valor-mayor-a-410-mdp-en-bcs/

https://tribunademexico.com/bcs-70-mil-tonelada-de-naranja-2023/

Conoce la lista de productos que no puedes ingresar a México si viajas al extranjero.- Siempre que viajamos es importante conocer la lista de productos y alimentos que pueden ingresar a México, ya que podría ocasionarse una plaga. Tan solo en 2022 alrededor de 430 toneladas de productos fueron retenidas en los distintos puntos de ingreso a México, autoridades informaron que estos productos





fueron destruidos debido a que presentaban un riesgo para el país. Existe gran cantidad de productos que no se pueden ingresar a México, por lo que el SENASICA ha proporcionado a los viajeros una lista de alimentos y productos prohibidos.

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/que-productos-alimentos-no-pueden-ingresar-mexico

Con temas sociales, busca Tec de Zongolica fortalecer programas educativos.-A través de diversos proyectos que relacionan el aspecto educativo con el ambiental y el social, el Instituto Tecnológico Superior de Zongolica estará trabajando en este año, señaló el director Pompeyo Quechulpa. Agregó, que se está rehabilitando el invernadero para trabajar con un proyecto que se presentó ante la Secretaría de Agricultura para la producción de plantas.

https://imagendelgolfo.mx/estado/busca-tec-de-zongolica-fortalecer-programas-educativos/50348044

Personal de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) participó Capacita Sedagro a productores de maguey en manejo nutricional y fertilidad de suelos.- En la capacitación a productores de maguey—mezcal, sobre el "Manejo Nutricional y la Regeneración de la Fertilidad de los Suelos". En este encuentro participó, entre otros, Santos Aragón, de la Representación de la Secretaría de Agricultura en Morelos.

https://centraldenoticias.mx/07/04/2023/morelos/ejecutivo/capacita-sedagro-a-productores-demaguey-en-manejo-nutricional-y-fertilidad-de-suelos/

https://www.zonacentronoticias.com/2023/04/capacita-sedagro-a-productores-de-maguey-en-manejo-nutricional-y-fertilidad-de-suelos/

Registran casi 2 mil contratos por adjudicación directa.- En lo que va del año, las dependencias del gobierno federal iniciaron vigencia de 1,971 contratos por adjudicación directa, que en su conjunto, suman más de 27,179 millones 193,806 pesos. De acuerdo al portal Compranet, la mayoría de dichos contratos, han sido adjudicados por el IMSS, el ISSSTE, la Secretaría de Agricultura, la Sedena, la Secretaría del Bienestar, la secretaría de Turismo y CONAPESCA, entre otras.

https://elporvenir.mx/nacional/registran-casi-2-mil-contratos-por-adjudicacion-directa/554043 https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/en-2023-federaci%C3%B3n-alcanza-los-casi-2-mil-contratos-por-adjudicaci%C3%B3n-directa/ar-AA19B1Qy

https://www.diariodetabasco.mx/nacion/2023/04/07/en-2023-federacion-alcanza-los-casi-2-mil-contratos-por-adjudicacion-directa/

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-2023-federacion-alcanza-los-casi-2-mil-contratos-por-adjudicacion-directa/

AGRICULTURA

Capacita SIA para transitar de la agricultura tradicional a una orgánica.- La Secretaría de Impulso Agropecuario (SIA), a través del Programa de Apoyo e Impulso al Sector Agrícola (Paisa), brinda talleres





de capacitación y asistencia técnica a mil 680 productores para transitar de la agricultura tradicional a una orgánica y mejorar la producción de maíz en el estado.

https://sintesis.com.mx/tlaxcala/2023/04/07/capacita-sia/

https://tlaxcala.quadratin.com.mx/gobierno/capacita-sia-para-transitar-de-agricultura-tradicional-a-organica/

Libre intercambio de semillas.-No podemos pensar en la vida, en la inmensa biodiversidad que existe en el país, en los paisajes de sus diversas geografías, en las múltiples culturas que habitan sus territorios, en los alimentos y las infinitas formas de prepararlos, sin las semillas.

Sin embargo, tampoco podemos pensar las variedades de semillas nativas y criollas sin la participación de los pueblos indígenas y campesinos, los cuales, a partir de prácticas tradicionales y comunitarias se han encargado de seleccionarlas, mejorarlas, conservarlas e intercambiarlas para preservarlas durante generaciones. **La Jornada, P, 12**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101912284

PESCA/ACUACULTURA

Bajan de precio el atún en lata y sardina.- En plena Cuaresma, el atún y la sardina en lata tuvieron la mayor baja de precio de los últimos dos años y medio.

Ambos productos fueron incluidos en el plan contra la inflación lanzado por el gobierno y un grupo de empresarios en mayo de 2022. El Inegi tiene registro de que el atún y la sardina en lata se abarataron en promedio 0.4% en marzo frente al mes anterior.

La última vez que bajaron tanto de precio fue en septiembre de 2020, cuando disminuyeron 1% a escala nacional. **El Universal, P, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_08042023/08042023001415nc.pdf https://pulsoslp.com.mx/nacional/bajan-de-precio-el-atun-en-lata-y-sardina/1642030

¡Atención pescadores! Próximos pagos, aquí te lo decimos.- Se informó y se dio a conocer la fecha próxima de pagos del programa Bienestar para Pescadores. BIENPESCA pertenece al Programa de Fomento a la Agricultura, Ganadería, Pesca y Acuicultura. Y este apoyo se brinda en 2 Exhibiciones por año y de manera directa. Víctor Suárez, Subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, de la Secretaría de Agricultura, dijo que el próximo pago de 2023 se realizará en julio.

https://apoyoamadressolteras.com/programas/atencion-pescadores-proximos-pagos-aqui-te-lo-decimos/

México negocia para revocar sanciones por no proteger a la vaquita.- México está en negociaciones para revertir las sanciones comerciales impuestas por no proteger a la vaquita marina en peligro de extinción. El Presidente López Obrador envió a ocho funcionarios de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) a Ginebra, para discutir las sanciones con la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES).





https://dailymexico.net/news/1177-mexico-negocia-para-revocar-sanciones-por-no-proteger-a-la-vaquita

Diputado priísta llama a garantizar la aplicación de la tasa cero a la pesca.- El legislador Pedro Armentía, argumentó que el incumplimiento de la aplicación de tasa cero de IVA a los pescadores ribereños, coadyuva a generar mayor pobreza, por lo que a través de un punto de acuerdo, explicó que la Ley del Impuesto al Valor Agregado establece que la actividad pesquera está incluida para aplicarse dicho impuesto. Sin embargo, expuso que por más de un año, han negado a los pescadores ribereños aplicar esta excepción del impuesto.

https://www.hoytamaulipas.net/notas/526988/Diputado-priista-llama-a-garantizar-la-aplicacion-de-la-tasa-cero-a-la-pesca.html

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/llama-pedro-armentia-a-garantizar-aplicacion-de-tasa-cero-a-la-pesca

https://asviknoticias.com/diputado-priista-pedro-armentia-llama-a-garantizar-la-aplicacion-de-latasa-cero-a-la-pesca/

Semana Santa: Más de 40% de los mariscos son sustituidos por productos de menor calidad.- Cuidado con pescados y mariscos que se consumirán esta Semana Santa, la mitad se sustituye por una especie de menor valor o alguna especie en riesgo. Equivale al 44% la sustitución de pescados y mariscos en 10 ciudades del país, que es más del doble del promedio mundial. Este cambio se hace en Ensenada, Tijuana, Hermosillo, Ciudad Obregón, Culiacán, Mazatlán, Guadalajara, Ciudad de México, Cancún y Mérida, de acuerdo al estudio "Gato X Liebre: Engaño en el Noroeste", de Oceana. Señaló que es urgente que el titular de la CONAPESCA,

Octavio Almada apruebe la NOM de trazabilidad que tiene más de 2 años detenida.

https://cobertura360.mx/2023/04/07/negocios/semana-santa-mas-40-mariscos-sustituidos-productos-menor-calidad/

COMERCIO EXTERIOR

Precios mundiales de alimentos cayeron 20.5% en marzo: FAO

Los precios mundiales de los alimentos registraron una caída de 20.5 por ciento en marzo, en comparación al récord marcado hace un año por el efecto de la guerra en Ucrania, pero siguen siendo "muy altos", reportó este viernes la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

El costo internacional de los productos alimenticios más comercializados registró en marzo de 2023 "un promedio de 126.9 puntos", lo que representa 2.1 por ciento por debajo del nivel de febrero y 20.5 por ciento menos de su nivel máximo de marzo de 2022. **La Jornada, P, 16**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101912192

Amenaza Rusia con suspender el pacto de exportación de cereales de Ucrania





El canciller ruso, Serguéi Lavrov, amenazó ayer en Ankara con suspender el acuerdo de exportación de grano ucranio a través del mar Negro si se sigue obstaculizando la venta de productos agrícolas de su nación. El acuerdo, negociado en julio con la mediación de Turquía y la Organización de Naciones Unidas, es clave para la seguridad alimentaria mundial. **La Jornada, 17**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101912200

CONTINGENCIA

Mal uso de agua agrava sequía y afecta al agro.-Advierten que es necesario cuidar y utilizar con responsabilidad el fluido, haciendo una buena gestión del recurso hídrico La sequía que golpea al Valle de México por mal uso de agua no sólo afecta a la población, sino que sus impactos también pueden dañar al medio ambiente, advirtieron investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de México. La Prensa, P, 9, La Razón, P,1

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101912195 http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101911350

Más de la mitad del territorio zacatecano enfrenta sequía severa.- La Conagua informó que casi el 60% del territorio estatal ya está en Sequía Severa (D2); Zacatecas es la entidad federativa donde más se extendió dicha condición en todo el país durante la segunda quincena de marzo. En 2 semanas, los municipios considerados con Sequía Severa pasaron de 22 a 31. Sobre la crisis de sequía, el secretario del Campo (Secampo), Jesús Padilla, dijo que aún se está a tiempo de que lleguen las lluvias para el ciclo agrícola. Además, Zacatecas sería uno de los estados en los cuales el gobierno federal lleve a cabo el bombardeo de nubes, acción similar a la realizada en el sistema Cutzamala.

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/mas-de-la-mitad-del-territorio-zacatecano-enfrenta-sequia-severa-9882633.html

APICULTURA

Secretaría de Agricultura confirma plaguicidas como causante de la muerte de abejas en Hopelchén.-El uso de plaguicidas fue uno de los factores que ocasionó la muerte de miles de abejas en el municipio de Hopelchén, de acuerdo a un primer análisis de la representación de la Secretaría de Agricultura en Campeche, a cargo de Francisco García, quien dijo que se está analizando y esta semana debe terminar la investigación, en conjunto el Gobierno del Estado con el SENASICA.

https://www.poresto.net/campeche/2023/4/7/secretaria-de-agricultura-confirma-plaguicidas-como-causante-de-la-muerte-de-abejas-en-hopelchen-378617.html

Produjo Baja California 229 toneladas de miel de abeja en el 2022.- Apicultores de Baja California lograron en la temporada 2022, una producción de 229 toneladas de miel de abeja, según Juan Martínez, Representante de la Secretaría de Agricultura. Comentó que la mayor producción se registró en el Distrito de Desarrollo Rural 002, Río Colorado –Valle de Mexicali-, con un volumen de 178 toneladas de miel, 77.7%, del total obtenido en todo el Estado.





https://pregonerobaja.com.mx/2023/04/07/produjo-baja-california-229-toneladas-de-miel-de-abeja-en-el-2022/

INFORMACION GENERAL

Tienen mineras 1,671 permisos en áreas protegidas.-Severos daños a reservas naturales de la biosfera Tienen mineras 1,671 permisos en áreas protegidas Catorce de esos permisos, otorgados por el gobierno de Carlos Salinas de Gortari, a partir de la expedición de la Ley Minera de 1992, se autorizaron para igual número de núcleos de reservas naturales de la biosfera, lo que ha provocado una severa afectación. Se trata de la Sierra Gorda de Querétaro, Mariposa Monarca, El Pinacate y Gran Desierto de Altar, Los Tuxtlas, Sierra de Manantlán, Zicuirán-Infiernillo, Ría Lagartos, Chamela-Cuixmala, El Triunfo, Sierra Gorda de Guanajuato, El Vizcaíno, Alto Golfo de California y Delta del Río Colorado, La Encrucijada, así como Sierra del Abra Tanchipa. **La Jornada, P,1**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101912134

Se disputan SLP tres cárteles y tres bandas regionales: Sedena.-Seis organizaciones criminales tienen bajo asedio a San Luis Potosí y se disputan el control de esta entidad, que es clave al ser el punto intermedio entre Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara, con cuatro grandes puertos, revela un informe de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña).

El documento elaborado por el Segundo Sector Militar en SLP, y dado a conocer por los hacktivistas de Guacamaya, advierte de la presencia de las agrupaciones criminales más peligrosas de México: Los Zetas y los cárteles del Golfo (CDG) y Jalisco Nueva Generación (CJNG). **Milenio, P, 1**

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101912458

Así fue la explosión del Popocatépetl en Viernes Santo.- Este viernes, el volcán Popocatépetl registró una fuerte explosión de una intensidad considerable, dejando una fumarola acompañada de gases y ceniza. Protección Civil del Estado de México informó que a las 11:58 de este viernes, la fumarola que emitió el Popo alcanzó 1.6 km de altura, la cual se dirigió hacia el noreste. El Semáforo de Alerta Volcánica permanece en Amarillo Fase 2; sin embargo, las autoridades pidieron a la población a permanecer informados en los medios oficiales ente alguna emergencia.

https://www.tribunadesanluis.com.mx/republica/sociedad/explosion-del-volcan-popocatepetl-enviernes-santo-9882913.html

¡Carnitas asadas y pesca! Pasan capitalinos la Semana Santa al aire libre.- Chihuahuenses optaron por acudir a presas y parques recreativos durante estos días de asueto de la Semana Santa 2023, como el parque recreativo natural "Los Llorones". En la presa Chihuahua, que tiene más visitantes, los asistentes están pescando, paseando en lancha, o simplemente tomando un descanso.

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/carnitas-asadas-y-pesca-pasan-capitalinos-la-semana-santa-al-aire-libre-9884328.html





PRESIDENCIA

Difunde AMLO cita de Tolstoi sobre Jesús.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador publicó este viernes un breve mensaje alusivo a la Semana Santa, en el que citó a León Tolstoi. "Tolstoi sobre Jesús: 'Cristo es un reformador que desmoronó los antiguos fundamentos de la vida y nos proporcionó unos nuevos, y cuya reforma aún no se ha llevado a cabo y todavía sigue vigente'". Se trata del segundo mensaje en este tono que publica el tabasqueño con motivo de los días santos.

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/07/politica/difunde-amlo-cita-de-tolstoi-sobre-jesus/

Presidencia desconoce costos y pagos por marcha de AMLO a Zócalo.- Ahora las críticas y dudas se intensifican una vez que la Oficina de Presidencia de la República ha confirmado formalmente que no cuenta con documento en especial a través del cual se pueda informar sobre cuánto costó y quién pagó la contratación de cientos de sillas, pantallas gigantes, vallas metálicas, templete y un sistema de sonido que se usaron en el mitin, que encabezó el Presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 27 de noviembre en el Zócalo de la Ciudad de México para celebrar cuatro años de gobierno.

https://unomasuno.com.mx/presidencia-desconoce-costos-y-pagos-por-marcha-de-amlo-a-zocalo/

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Eliminan, a medias, llamado electoral de AMLO.- A pesar de la orden emitida por el INE, el Gobierno federal eliminó a medias los dichos del Presidente Andrés Manuel López Obrador en los que asegura que existe un "Plan C" en materia electoral, que consiste en no dar ni un voto a los conservadores. <a href="https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/eliminan-a-medias-llamado-electoral-de-amlo/ar2583332?referer=--d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--